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（（（（3333 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    令和元年 10 月 10 日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：20  

開催場所開催場所開催場所開催場所    朝日公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

    

議員名① 

  

（班長） 

坂本 茂 

 

議員名②     

居川 太城 

    

議員名③  

梅原 竜也 

    

議員名④      

梶原 信幸 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    坂本茂 議員 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    坂本茂 議員 

地区理事挨拶地区理事挨拶地区理事挨拶地区理事挨拶    松岡地区理事（君迫町自治会長） 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    池田振興協議会会長（小迫町自治会長） 

記記記記    録録録録    梶原 議員 

参加人数参加人数参加人数参加人数    15 名（内訳：男性 14 名、女性 1 名）/ アンケート回収 13 名 
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事前提出のテーマ 

（１）災害復旧の進捗状況について（山田町） 

（議員）Ｈ29.7 九州北部豪雨災害復旧状況の報告 

朝日地区：復旧工事費約 1 億 1,800 万円 

河川工事発注 6 件のうち 6 件完了 

道路工事発注 5 件のうち 4 件完了 

山田町：復旧工事費約 2,200 万円 

河川工事発注 1 件のうち 1 件完了 

道路工事発注 3 件のうち 3 件完了 

（Ａ氏）山田原から下りてきた直線道路の工事は予算の関係上終了となってい

るが、構造上水路に土砂がたまるので解決してもらいたい。また、他の支流に

ついても土砂災害を防ぐスリットダム等の検討をお願いしたい。避難所が朝日

公民館になっているが、山田地区は避難所へも行けない状況である。 

（議員）本日の意見を土木課に伝え、現場を見てもらうこととする。 

・道路の拡幅と整備について（君迫町） 

（議員）大内田・君迫線について、多額の費用と地権者の協力が必要なこと、

現在は見通しが良いこともあるので整備の手法を地域の皆さんと協議しながら

進めていく。（土木課からの聞き取り内容を伝えた） 
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（Ｂ氏） 

簡単にできる工事ではないことを理解している。数年前から言っているが進ま

ないので議員に頼んでいる。 

 

（２）自治会への補助金について（朝日町） 

（議員）防犯灯設置、公民館のエアコン設置など自治会活動等推進事業補助制

度の対象経費、補助率等について説明する。 

ＬＥＤ電球を設置することで稲に被害が出る明るさは 30 ㏓であるのに対し

て、市の計測では現状 12 ㏓である。 

（Ｃ氏）その話は聞いているが、実際は生育が遅れている。今ついているＬＥ

Ｄ電球への遮光板取付には補助金が出ないことには不満がある。他の自治会で

も被害が出てるが補助金を出していない、例外を作れないと言われた。来年か

らは出せるように決まりを変えて欲しい。業者に頼まなければならないので金

額的に補助金なしでの設置は自治会では難しい。 

（議員）遮光板設置以外に、光の向きを変えるなどの方法はないか。 

（Ｃ氏）電柱の高いところにあり危険で自分たちボランティアでは難しい。 

（議員）本日の意見を担当課に伝える。 

（Ｃ氏）被害の出ないＬＥＤ電球は 40 万円くらいかかり高い。だから遮光板の

設置をお願いしている。 

（議員）ふるさと納税については、平成 29 年度は 2 億 7 千万円、30 年度は 1

億 6 千万位いただいた。続いて、自治会還流制度について説明する。平成 30 年

度の実績は、86 自治会に 1,200 万円あまりが寄付されている。 

（Ｄ氏）宝くじ補助金 1,500 万円を活用して公民館を建設した。エアコン設置

のため、宝くじ補助金とは別に市の補助金は出るのか。 

（議員）確認して回答する。 

（３）地区への支援について（小迫町） 

（議員）モデル的に市職員の提案制度を活用して２年間道路わきに花を植えて

いたが、支援がなくなったために止めたと聞いている。今市道の草刈りなど町

全体の維持管理をどうすればよいかとの問いについて、原材料支給制度の説明

を行った。 

（Ｅ氏）この事業は、子どもからお年寄りが集まり植え付けを行うことから、

ふれあいができると評判がいいので継続していくが、自治会に 4 割負担を求め

られたので今回相談したところである。 

（議員）地域での取り組みについては、まずは行政に相談をしてもらいたい。 

（議員）平成 29 年の災害時に朝日小学校、公民館は指定避難所としての機能が

果たせなかったことを承知している。 

（Ｆ氏）朝日小学校裏の雨水幹線は朝日川が満水のため流れていかず逆流する。 

雨水幹線は 1 時間当たり 65 ミリを超えるとあふれると市から聞いている。普通

河川小迫川は 65 ミリに耐えられない。市には川の泥さらいや流れを変えるなど

の工事を行うよう市のためを思って要望している。朝日川は二串川に流れるが
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二串川や雨水幹線も満水だからあふれることになる。災害が起こる前に普通河

川小迫川を工事するように要望しているが災害が起きてからやると言われてい

る。 

このように、両避難所共に避難所としての機能は果たせない。ここによりつ

けないと以前から話しているが解決に至っていない。ここがだめなら朝日丘と

なるが県の施設は受け入れてくれない。市長は防災無線を設置するとしている

が、それよりも先に朝日地区の避難所をどこにするのか決めてもらいたい。三

隈高校や訓練校に避難所との看板を設置しているが、市が県に頼んで開けても

らう必要があり即使えない。使えない避難所であれば看板を外してもらわない

と市民が勘違いする。この朝日地区の現状を議員にも知っておいてもらいたい。 

（議員）市にはきっちり伝える。 

（G 氏）民間のシンダイにも市からお願いしてもらったが難しいとの回答だっ

た。また、避難所への移動手段も難しい。そこで、各地区公民館に毛布など防

災グッズが保管できるようプレハブを作る必要があるのではないか。 

（議員）市に聞いたところ 6 月にシンダイと話をしたが返事はまだもらってい

ない。みそら保育園にも確認したが、災害時には保育士が不在となるので難し

いだろうとのこと。 

（H 氏）山田町は橋が 2 本ありいずれも水が橋を超える状況にある。山田町の

住民は町から出られないため、公民館を開放している。朝日小学校には行けな

い。 

（I 氏）辻原遺跡に公園を造る計画があったが避難場所にすることはできない

か。 

（議員）市には伝える。 

 

（４）新清掃センターについて（君迫町） 

（議員）清掃センターの現状と建設に向けた市の取組を説明。君迫町が応募す

るとの話を聞いている。 

（J 氏）はぎの園跡地を候補地として考えているが、二串町、北友田 2 丁目と

合同で応募することになるだろう。君迫町ははぎの園とは昔からの付き合いで、

施設がある時は活気があってよかったが今では寂しくなっている。はぎの園跡

地に不逞の輩がたむろしたり、事件の現場になりかねない。清掃センターが来

る来ないは別としてあのままでいいのかと心配している。あの状態のまま、ほ

っておくのは問題だから追及してもらいたい。 

（議員）はぎの園施設長に聞いたところまだ一部使用している。今の段階では、

今後も活用していく方針とのこと。 

（J 氏）はぎの園は地権者との話し合いで侵入道路を拡張できないため、建築

許可が下りずに改築できなかった経緯がある。清掃センター建設であれば地権

者も理解を示すのではないか。難しいかもしれないけど。  

（議員）成り行きを見届けたい。 
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意見交換 

（A 氏）少子高齢化でこれまでは世帯主が現役世代だったが、今では高齢者が

世帯主となっている。自治会費を支払うのが難しくなっている。今後も市の財

政状況が厳しくなると思うが、市発展のため議員も市全体を見渡して必要な組

織とそうではない組織などセンターのあり方も含めて見直しをしてもらいた

い。また、市報が月 2 回発行されているが、読まれていないと思うので無駄だ

と思う。お金の話だけではなく、自治会長は広報の配布のために時間を取られ

ており、広報配布のたびに他の配布物も依頼される。せめて月 1 回にするなど

心優しい議会になってほしい。なお、一番見ているのはごみ収集のチラシだ。 

発行を減らしている自治体もあるから、市報をどのくらい見ているか市民にア

ンケートを取ってほしい。市職員や議員の報酬は県内で高い方だが市民所得は

下位となっている。このような状況を公表すれば議員は税金を何に使っていい

か悪いか分かると思う。原田市政も変えてもらいたい。市政も悪いけど議員の

活動もおざなりではないかと思っている。 

（議員） 

市報の回数を減らしてもらいたいという要望はこれまでの報告会でも上がっ

ている。今の意見は市にあげていく。 

（議員） 

発行回数を減らすことで自治会長の負担軽減と経費削減になるのではないかと

の一般質問をした。市の答弁では市報の発行は 1 回がいいか 2 回がいいかアン

ケートを取ったところ 2 回でもいいとの声が多かった。また、15 日号はイベン

ト関係をお知らせしており 1 回にすると周知が遅くなり参加できないこともあ

り得る、早めにお知らせしたいので 15 日号を発行していると聞いている。 

（A 氏）アンケートはいつとったのか。 

（議員）議事録を見ないと分からない。 

（議員）一つのデータとして、青年会議所が行った市長討論会の呼びかけは、

市報、新聞折り込み、ネット、チラシ・ポスターで行った。参加者アンケート

から討論会を知った媒体の割合はチラシ等が 40％、市報が 30％あったので結果

としてイベントのお知らせとして市報も有効であると青年会議所としては理解

している。 

（A 氏）効果がないとは言っていないが、費用対効果を考えないと意味がない。 

（議員）アンケートをいつ頃とったか調べてお知らせする。 

（A 氏）毎回同じことを言っているが進歩がない。 

（B 氏）時間がないのでそれはそれでまた検討して欲しい。 

（C 氏）民生委員の切り替えが 11 月だったが人選に悩んでいる。 

（D 氏）民生委員は厚生労働大臣からの指名だから市に言って変えられるもの

ではないため駄目だ。民生委員の内容を改善しようと市に言っても変わらない。

私は人数が少ないからと言って自治会長をしながら 2 町内分の民生委員もやっ

ている。民生委員についてはいろいろな問題がある。民生委員として出る回数
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はもしかしたら自治会長よりも多いかもしれない。それで手当の手取りは年間

6 万円程度。 

（議員）民生委員の方々と意見交換を行ったことがあり、小野地区での例だと

民生委員は月 10 回以上の出ごとがあるが費用弁償が割に合ってないという意

見をいただいた。民生委員は厚生労働大臣が指名しているが、市が推薦する形

になっていて予算は市が上乗せし多めに出しているので、我々も民生委員のあ

りかたがどうかと検討したところ、やはり先立つものが必要ではないかとの結

論に至った。今後 21 日に民生委員の幹部の方と意見交換を行うので、案をもっ

と練って、もっといい方法がないか検討したい。これもなり手がいないことと

空白地域が 3 か所ほどあるということから行うもので、まずはそれを解消して

いきたい。 

（D 氏）自治会長に民生委員を人選しろというのも難しい話。それができない

から私が兼任している。 

（Ｅ氏）田舎の民生委員ほど地域住民のために動いているので大変である。報

酬を上げてもらいたい。また、民生委員には守秘義務がある、民生委員になる

人がいない中で文書には秘密をばらしたら逮捕されますというようなことが書

いている。注意喚起があるのだろうが、お願いする文書に人にプレッシャーを

かけるようなことではなく、ほかに違う表現があるのではないかと思う。 

（議員）文面を確認させてもらう。                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


